

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Sebagai negara maritim, Indonesia adalah negara kepulauan terbesar di dunia. Kardono (2015) mengatakan bahwa Indonesia yang merupakan negara maritim, dengan luas wilayah perairan 6.315.222 km² dengan panjang garis pantai 99.093 km² serta jumlah pulau 13.466 pulau yang bernama dan berkoordinat menjadikan Indonesia menjadi suatu negara maritim yang kuat.

Indonesia sebagai negara maritim dengan kekayaan sumber daya laut yang melimpah menjadikannya sebagai negara yang kaya akan potensi perikanan. Potensi tersebut seharusnya membuat nelayan sebagai subyek yang mencari dan mengelola sumber daya perikanan tersebut, membuat para nelayan menjadi kelompok masyarakat yang sejahtera. Nelayan di Indonesia berada pada golongan masyarakat kelas bawah. Kondisi nelayan di Indonesia semenjak dulu sampai sekarang tidak terlepas dari fenomena kemiskinan. Belum lagi para nelayan yang hanya bermodalkan keahlian mencari dan mengolah ikan secara tradisional dan dengan latar belakang pendidikan yang rendah menjadikan kehidupan nelayan dan masyarakat pesisir pada umumnya membuat mereka berada pada posisi yang sama dan sulit untuk berkembang. Teknologi di bidang perikanan yang semakin berkembang, belum bisa dirasakan oleh para nelayan secara umum. Pemerintah sudah banyak melakukan pemberdayaan terhadap masyarakat pesisir terutama para nelayan, namun pada umumnya masih banyak nelayan yang bertahan

menggunakan cara tradisional dalam mencari ikan dan mengelola hasil laut lainnya.

Kesejahteraan merupakan kunci kehidupan setiap kelompok masyarakat, tak terkecuali nelayan. Nelayan dengan karakteristik kehidupan pesisir dimana masyarakatnya hampir seratus persen bergantung pada kehidupan laut. Logikanya Indonesia sebagai negara maritim yang luas dan dengan sumber daya lautnya yang melimpah berimbas kepada kehidupan masyarakat pesisir terutama nelayan yang menggantungkan kehidupan keluarganya dari melaut. Seharusnya dengan kondisi yang ada nelayan termasuk kelompok masyarakat yang memiliki kesejahteraan yang baik.

Kelurahan Leato Utara dan Kelurahan Leato Selatan merupakan beberapa kelurahan yang terletak di Kota Gorontalo yang letaknya di wilayah pesisir dan terdapat banyak perkampungan nelayan. Masyarakatnya sebagian besar berprofesi sebagai nelayan dan ada juga yang berprofesi sebagai wiraswasta dan pegawai negeri. Daerah ini dipilih karena peneliti tertarik untuk mengetahui kondisi kesejahteraan nelayan di wilayah tersebut, oleh karena itu penelitian ini berjudul “Analisis spasial tingkat kesejahteraan nelayan di Kelurahan Leato Utara dan Kelurahan Leato Selatan, Kecamatan Dumbo Raya, Kota Gorontalo”.

1.2 Identifikasi Masalah

Berdasarkan latar belakang diatas, maka teridentifikasi masalah yaitu tentang masih kurangnya dukungan pemerintah terhadap pemberdayaan nelayan di Kelurahan Leato Utara dan Kelurahan Leato Selatan, serta masih bertahannya masyarakat di sana yang berprofesi sebagai nelayan.

1.3 Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang di atas maka rumusan masalah dalam penelitian ini adalah bagaimana tingkat kesejahteraan nelayan di Kelurahan Leato Utara dan Kelurahan Leato Selatan ?

1.4 Batasan Masalah

Batasan masalah pada penelitian ini adalah wilayah penelitian Kelurahan Leato Utara dan Kelurahan Leato Selatan, Kecamatan Dumbo Raya, Kota Gorontalo. Subjek penelitian ini adalah masyarakat Leato Utara dan Leato Selatan yang bermata pencaharian sebagai nelayan.

1.5 Tujuan Penelitian

Tujuan dalam penelitian ini adalah mengkaji tingkat kesejahteraan nelayan di Kelurahan Leato Utara dan Kelurahan Leato Selatan.

1.6 Manfaat Penelitian

Manfaat yang diharapkan dari penelitian ini adalah :

1. Untuk masyarakat, adalah penelitian ini bisa dijadikan masukan dan dukungan terhadap nelayan di Kelurahan Leato Utara dan Leato Selatan.
2. Untuk pemerintah, penelitian ini dapat dijadikan masukan bagi pemerintah dalam mendukung nelayan di Kelurahan Leato Utara dan Leato Selatan. Penelitian ini juga membantu pemerintah setempat dalam pengambilan kebijakan dalam peningkatan kesejahteraan nelayan.

3. Dari aspek keilmuan, diharapkan penelitian ini akan memberikan kontribusi bagi peningkatan kesejahteraan nelayan di Kelurahan Leato Utara dan Kelurahan Leato Selatan.